

Prédication pour le 14 janvier 2024

2^{ème} dimanche après l'épiphanie
Hébreux 12.12-25

12Redressez donc vos mains fatiguées, affermissez vos genoux chancelants ! 13Engagez vos pas sur des sentiers bien droits, afin que le pied boiteux ne se déboîte pas, mais qu'il guérisse plutôt.

14Efforcez-vous d'être en paix avec tout le monde et de vivre pour Dieu ; car, sans cela, aucun de vous ne verra le Seigneur. 15Prenez garde que personne ne se prive de la grâce de Dieu. Que personne ne devienne comme une plante nuisible, vénéneuse, qui pousse et empoisonne beaucoup de gens. 16Qu'aucun de vous ne vive dans la débauche, que personne ne méprise ce qui vient de Dieu, comme Ésaï qui, pour un simple repas, vendit son droit de fils aîné. 17Plus tard, vous le savez, il voulut recevoir la bénédiction de son père, mais il fut repoussé. Il ne trouva aucun moyen de changer la situation, bien qu'il l'ait cherché en pleurant.

18Vous ne vous êtes pas approchés de quelque chose qu'on pouvait toucher, le mont Sinaï, avec son feu ardent, l'obscurité et les ténèbres, l'orage, 19le bruit d'une trompette et le son d'une voix. Quand les Israélites entendirent cette voix, ils demandèrent qu'on ne leur adresse pas un mot de plus. 20En effet, ils ne supportaient pas cet ordre : « Tout être qui touchera la montagne, même s'il s'agit d'un animal, sera tué à coups de pierres. » 21Le spectacle était si terrifiant que Moïse dit :

« Je tremble, tellement je suis effrayé ! »

22Mais vous vous êtes approchés de la montagne de Sion et de la cité du Dieu vivant, la Jérusalem céleste, avec ses milliers d'anges. 23Vous vous êtes approchés d'une assemblée en fête, celle des fils premiers-nés de Dieu, dont les noms sont écrits dans les cieux. Vous vous êtes approchés de Dieu, le juge de tous les humains, et des esprits des êtres

justes, qui ont été conduits à la perfection. 24Vous vous êtes approchés de Jésus, l'intermédiaire de l'alliance nouvelle, et de son sang répandu qui parle d'une manière plus favorable que celui d'Abel.

25Prenez donc garde ! Ne refusez pas d'écouter celui qui vous parle. Ceux qui ont refusé d'écouter celui qui les avertissait sur la terre n'ont pas échappé au châtement. À bien plus forte raison, nous n'y échapperons pas si nous nous détournons de celui qui nous parle du haut des cieux.

Chers frères et sœurs,

Laissez-moi vous inviter à un voyage imaginaire. Imaginez un jeune homme nommé Simon, un randonneur passionné qui décide de se lancer dans une longue randonnée à travers des terrains accidentés et des montagnes escarpées.

Simon est quelqu'un qui a toujours cherché l'aventure et la découverte. Il aime la nature, la beauté du monde, et la sensation de réalisation qu'il ressent quand il atteint un sommet. Mais cette randonnée en particulier est spéciale pour lui. Il l'a choisie comme un voyage de découverte personnelle, une quête pour comprendre qui il est vraiment et ce qu'il veut dans la vie.

Le chemin que Simon a choisi est long et difficile. Il est rempli d'obstacles et de défis. Il y a des montées raides et des descentes dangereuses, des rivières à traverser et des rochers à escalader. Mais Simon est déterminé. Il est convaincu que ce chemin a quelque chose à lui enseigner, quelque chose d'important et de profond.

L'histoire de Simon est une métaphore pour notre propre chemin de foi. Comme lui, nous avons tous choisi un chemin, un voyage

spirituel à travers ce monde, rempli de beauté et de difficulté, de joie et de chagrin.

Le passage d'Hébreux 12:12-25 que nous explorons aujourd'hui est comme une carte pour ce chemin. Il nous offre des conseils et des encouragements, des avertissements et des promesses. Il nous parle de la persévérance, de la paix, de la sainteté, de la valeur de nos choix, de la grâce de Dieu, et de l'importance d'écouter Sa voix.

Comme Simon au début de sa randonnée, plein d'énergie et d'enthousiasme, nous pouvons nous sentir forts et confiants dans notre foi. Mais à mesure que le chemin devient plus difficile, que les obstacles se multiplient, que les défis semblent insurmontables, nous pouvons nous sentir affaiblis et découragés.

L'auteur de l'épître aux Hébreux connaît ce sentiment. Il sait que le chemin de la foi n'est pas toujours facile. C'est pourquoi il nous exhorte à "redresser les mains fatiguées" et à "fortifier les genoux chancelants." Il nous encourage à ne pas abandonner, à continuer à avancer, même quand les choses sont difficiles.

Simon, sur son chemin, doit faire face à ces mêmes défis. Il y a des moments où il se sent découragé, où il doute de lui-même, où il se demande s'il peut vraiment finir cette randonnée. Mais à chaque fois, il trouve en lui la force de continuer. Il se rappelle pourquoi il a choisi ce chemin, ce qu'il espère y trouver, et il persévère.

Nous sommes appelés à faire de même dans notre marche avec Dieu. Nous sommes appelés à persévérer, à garder les yeux fixés sur notre destination éternelle, à ne pas perdre espoir, même quand le chemin est difficile.

En plus de la persévérance, le passage nous parle de l'importance de la paix et de la sainteté dans notre vie de foi. Il nous exhorte à "rechercher la paix avec tous" et à "poursuivre la sanctification."

Simon rencontre cette leçon de manière vivante sur son chemin. Alors qu'il lutte avec le terrain, il rencontre un autre randonneur qui lui offre

de l'aide, de l'encouragement, et de la compagnie. Ils poursuivent le chemin ensemble, en paix et en harmonie, et cette rencontre change la dynamique de la randonnée de Simon. Elle lui donne une nouvelle énergie, une nouvelle perspective.

Nous sommes appelés à vivre de la même manière. La paix avec les autres et la sainteté dans notre vie sont essentielles pour notre marche avec Dieu. Ce sont des qualités qui nous rapprochent de Lui et des autres, qui font de notre chemin non seulement un défi mais aussi une joie.

Le passage mentionne aussi l'exemple d'Ésaü, qui a échangé son droit d'aînesse pour un plat de lentilles. C'est une leçon puissante sur la valeur de nos choix et ce que nous valorisons.

Simon, sur son chemin, doit aussi faire des choix. Il y a des moments où il est tenté de prendre le chemin le plus facile, de contourner les obstacles, de prendre des raccourcis. Mais il sait que ces choix ne le conduiraient pas là où il veut aller. Ils compromettraient la valeur de son voyage, la profondeur de ce qu'il peut apprendre.

Nous sommes confrontés à des choix similaires dans notre vie de foi. Nous sommes tentés par les choses de ce monde, les plaisirs temporaires, les chemins faciles. Mais ce passage nous rappelle que ces choix peuvent avoir des conséquences éternelles.

Jusqu'ici, chers amis, nous avons exploré les thèmes de la persévérance, de la paix, de la sainteté et de la valeur de nos choix dans la vie de foi. Mais notre histoire avec Simon et notre exploration du passage ont encore beaucoup à offrir.

Simon continue son voyage, et alors qu'il s'approche du sommet, quelque chose change. Le chemin devient moins un défi physique et plus une expérience spirituelle. Il commence à sentir une présence, un sens de communion avec quelque chose de plus grand que lui. Et quand il atteint le sommet, il comprend ce que c'est.

Il est arrivé à la montagne de Sion.
Dans le passage d'Hébreux, la montagne de Sion représente la nouvelle alliance en Jésus-Christ. Contrairement au mont Sinai, qui était effrayant et terrifiant, la montagne de Sion est un lieu de grâce et de bienvenue. C'est un lieu où nous pouvons nous approcher de Dieu sans peur, avec confiance et amour.
Comme Simon au sommet de la montagne, nous sommes invités à nous approcher de Dieu, à entrer dans cette nouvelle alliance, à vivre dans une relation profonde et transformante avec Lui.

Sur le sommet de la montagne, Simon prend le temps d'écouter. Il entend la brise, le chant des oiseaux, le murmure de l'eau dans la vallée ci-dessous. Mais il entend aussi quelque chose de plus profond, une voix douce et tranquille qui lui parle au cœur.

Cette voix, c'est la voix de Dieu.

Le passage d'Hébreux nous exhorte à écouter cette voix aussi. Dieu nous parle, nous guide, nous avertit et nous encourage. Mais pour entendre Sa voix, nous devons écouter attentivement, nous devons être réceptifs et obéissants.
Simon, dans son moment de communion sur la montagne, comprend ce que cela signifie d'écouter la voix de Dieu. Il comprend que cela nécessite de l'humilité, de l'ouverture et de la confiance.
Nous sommes appelés à avoir la même attitude dans notre vie de foi. Nous sommes appelés à écouter la voix de Dieu, à chercher Sa direction, à répondre à Ses appels.

L'histoire de Simon et sa randonnée à la montagne reflètent les thèmes profonds et puissants de notre passage d'aujourd'hui.

Comme Simon, nous sommes tous en route. Notre chemin est parsemé de défis, de tentations, d'occasions de paix, de sainteté et de choix. Mais

à la fin de ce chemin, il y a une transformation, une nouvelle alliance, une communion profonde avec le divin.
L'histoire de Simon n'est pas seulement un récit imaginaire; elle est une illustration vivante de notre propre expérience avec Dieu. Elle nous rappelle que notre chemin de foi est un voyage, non pas vers une destination, mais vers une relation.

Puissions-nous persévérer dans la foi, rechercher la paix et la sainteté, faire des choix qui reflètent nos valeurs éternelles, et approcher la montagne de Sion avec un cœur ouvert et réceptif.
Que l'histoire de Simon et les vérités d'Hébreux 12:12-25 nous inspirent et nous guident dans notre propre randonnée spirituelle. Puissions-nous trouver la force, la sagesse et la grâce pour continuer à marcher dans la foi, à écouter la voix de Dieu, et à nous rapprocher de Lui chaque jour.

Que la grâce et la paix de notre Seigneur Jésus-Christ soient avec nous tous. Amen.

Pasteur ANDRE Fabien